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实现司法公正，应当是法院的价值追求
假如作假要坐牢，你想想谁还敢去冒险

【一个活跃抢麦者】“如果不踊跃，我多说几句”
随着两会分组讨论的正式开始，崔永元展现出非同寻常的活跃，机敏而不失稳重。
3月 4日，委员分组讨论第一天。15时 07分，第一位委员刚说完，崔永元就一把接过话

筒，“我想说”。他也不顾大家笑，“如果发言不踊跃的话，我多说几句啊。如果我说的话太
长，你们随时可以打断我。”事后崔永元说，因为前几天没抢到麦克风，这次警惕了。

谈及保障房建设，崔永元笑称：“很多人想到保障房，脑子就闪过一个概念：帐篷。”他认
为，这是很错误的，并提及保障房的分配应借鉴香港经验，事前审核、事后惩戒。“假如作假要
坐牢，你想想谁还敢去冒险，都会像我一样天天睡不着觉，没人去抢”。全场再度哄笑。

【一个话题制造者】 保障房个税连抛辣语录
两会的进行过程，掺杂着分组讨论与休息，不过崔永元的热度却从未中断。无论是会场

发言，还是接受采访，甚至包括他凌晨更新的微博，总是持续迸发出语录。
关于个税起征点，崔永元认为“一刀切”的方式不合理，应改为每个城市、每个行业差异

化征收。他又拿自己举例，“比如崔永元，一个月挣3万块，你征他的税，也许是合适的。但一
个煤矿工人，挣了8000块钱，就不应该收税。他那个是在玩命啊！”

不过，也有“言多必失”。3月4日，在炮轰电信垄断收费时，崔永元直言：“洛杉矶的手机
收费标准是9.9美元，包打一年……你要有个合理的理由，让我们知道，在中国打电话就得这
么贵。”这句话很快走红微博。

3天后，崔永元在微博上致歉，称 9.9美元这个数据不对，并表示会及时公布调查结果。
但这个小瑕疵无伤崔永元给人的好感，有网友坦言：“小崔歪脸说的都是正脸。”

据《新京报》、《南方都市报》等

【谈媒体】“对待媒体永远要面带微笑”
接受采访的时候，李毅中很少笑，但是当被问到“官员应该如何对待媒体”的问题时，正

在等电梯的李毅中扭过头说：“对待媒体永远要面带微笑。”

【谈“铁腕”】 拍案而起只因有良心
66岁的李毅中个子不高，瘦，走起路来身体微微前倾。小组讨论时，他穿着夹克，提着

个蓝色的袋子，把笔、文件都放在里面。
这样一位老人，走在路上，没有人会把他和“冷面”、“铁腕”这样的词联系在一起。
2005年 2月 28日，60岁的李毅中转身为“国家安监总局局长”，这也被称为是“临危受

命”。2004年，中国煤矿事故死亡人数是6027人。
此后，李毅中以其铁腕风格让中国煤矿事故得到遏制。

“‘铁腕’是当时遏制住煤矿死亡人数的必然手段吗？”记者问他。
李毅中缓缓说：“任何人在那种发生重大事故、面对因此牺牲的我们的工人兄弟的时

候，都会对这种官商勾结、草菅人命的行为拍案而起。否则他就没有良心！”

【讲真话】“真话总是要讲的，总要有责任心吧”
敢讲真话也是李毅中身上的另一个标签。
3月6日，新委员李毅中被问到来了政协是不是还敢于讲真话，他说：“讲真话、讲实话

是一个共产党员、一个公务员、一个善良正直的公民应该具备的品质。只有如实反映情况，
才能便于各级领导作出决策，只有讲真话，才能统一大家的认识。也许以后我不能做什么
具体工作了，但真话总是要讲的，总要有责任心吧。”

记者说：“我们都觉得你很好，是一个特别敢讲真话的部长。”这个时候，难得一笑的李
毅中，笑出了声。

讲真话是公务员应有品质
官员“对待媒体永远要面带微笑”

去年12月底，工信部原部长李毅中卸职。转任全国
政协经济委员会副主任，此次两会也是他首次以全国政
协委员身份亮相。

有媒体这样评价：58岁到65岁，这是多数人开始规
划晚年调养身体的年龄段，李毅中却在自己人生的这个
阶段经历了最不省心的一段日子。从安监总局到工信
部，在这两个责任重大的岗位，他做了两次首任掌门，像
个充满斗志的老将，冲锋在第一线。

卸任后的李毅中，如何做好一名政协委员？他还会
像过去那样敢讲真话吗？10天的政协会上，李毅中告诉
我们，他，还是那个李毅中。

【谈制度设计】“聪明的领导要寻求规章制度来保护自己”
记者：你是2001年到武大主持党委工作，后来又担任了武大校长，期间有没有人来找你

走关系？
顾海良：我在学校讲过一句话，聪明的领导要寻求规章制度来保护自己，不想给自己寻

找麻烦，只有那些想搞些名堂的人不制定规则，要有必要的程序是对自己最大的保护。你找
我可以，过不了程序我也没办法。

【关于高考改革】 高考改革不会是激进改革
记者：对目前存在的高考制度，社会上存在诸多质疑之声，你怎么看？
顾海良：高考中的考试不能即刻废除，除了考试，现在还没有更好的方式进行高考选

拔。如果不考，选拔的标准如何定呢？如果靠权力和财力，老百姓的根本利益就无法保证。
现在不是讨论考不考的问题，是要讨论怎么考的问题。

记者：现在各个高校都在推出自己的自主招生联盟，这会不会是未来的高考改革的趋势？
顾海良：自主招生是一个探索，怎么改无非是利弊权衡，任何一个改革不是只有利没有

弊。这种情况只是对以往自主招生的延续，从以后发展的趋势来看，学校类型、学校水平比
较接近的构成一个考试的群体或联盟还是可能的，这样做比分散着做成本小很多，也有利于
学生。原来北大考一次，武大考一次，现在联考，出题目花的成本也小很多。

“高考不能废 改革需宽容”
“现在不是讨论考不考的问题，是要讨论怎么考的问题”

2010年年底，全国人大代表顾海良卸任武汉大学校
长，回到教育部担任教育部党组成员，国家教育行政学院
院长。

2001年12月，他到武大担任主持党委工作的副书记，
随后担任党委书记和武大校长，在武大待了9年零11天。
在这里经历了武大合校等重大事件。今年2月，武大原校
级领导陈昭方、龙小乐受贿分别获刑。近日，顾海良在湖
北团驻地接受记者采访，谈了他对这些事件及高校改革
的看法。

【司法公正】“实现司法公正，应当是法院的价值追求”
王胜俊说，在两会之前他就注意到，人民网对社会关注热点问题进行了一个网络民意

调查，其中司法公正作为被关注的问题排在第二位，仅次于社会保障问题。
“司法公正，是社会和人民群众对法院、检察院的期盼，实现司法公正，应当是法院的价

值追求，也是我们必须坚守的底线，守不住这个底线，就不能称作人民法院。”
在王胜俊看来，实现司法公正需要多方面的努力，但最重要的还是强化管理保公正、强

化监督保公正、强化公开保公正、强化队伍建设保公正。
“现在看，许多环节监督不到位，监督的力度不够，是出现司法不公的一个重要原因。”

王胜俊说，首先要加强内部监督，从审判到执行，从立案到审判，各个环节要形成一个有
机、有效、有序、有力度的监督体系。另外，要更加注重外部监督，要广泛听取民意，接受社
会监督。

【阳光司法】“法院也提出要阳光司法”
对于社会呼吁要推动阳光司法，王胜俊表示，法院也提出要阳光司法，审判工作公开可

以达到两个目的，一方面是让法院的审判工作直接置于社会监督之下，另一方面也是迫使
法官要改进自己的工作。“如果你没有一个高质量的工作，你是不敢公开的，你是拿不出来
的。要公开，要拿出来，要接受社会的检验，就必须是高质量的”。

全国人大代表、
最高人民法院院长

“监督力度不够,是出现司法不公
的一个重要原因。”12日上午,全国人大
代表、最高人民法院院长王胜俊来到他
所在的贵州代表团,听取代表的意见和
建议,并专门就司法公正问题谈了自己
的意见。
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当四年政协委员努力了
自评58分

“这是我的高考成绩，努力很久才得到”

这些天，在全国政协委员无党派小组讨论中，陆
续有委员拿崔永元睡不着觉调侃。

对此，崔永元表现得很坦然，笑过后说，“其他的
委员都是前辈，在他们看来，我只是个孩子”。

而在不少记者看来，正是有这个能说会道的晚
辈，无党派小组的气氛才空前活跃，抢不到麦是家常
便饭。

全国政协委员，
央视主持人
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